

## ***8 août 1945 : Rapport du chef de l'AS de Saint Germain.***

Le rapport du chef de l'A.S. de St-Germain évoque ces événements et la participation de son groupe. Extraits du rapport de M. Hanrioud, commandant l'A.S. de St-Germain :

Au général commandant la subdivision de l'Ain en date du 8 août 45 : « Au début du mois d'août, 46 volontaires de St-Germain et Plagne vont se grouper à Viry (Jura) avec ceux de Nantua, Tacon, Montanges, Echallon, Belleydoux et Combe du Val. Des compagnies y sont formées et l'instruction poursuivie activement.

Le 15 août, notre A.S. constitue une partie de la réserve des effectifs engagés dans la poursuite des Allemands se repliant le long de la frontière suisse dans le Haut-Jura.

Le 20, elle revient occuper Collonges menacé au Sud par des éléments ennemis opérant en Haute-Savoie. Le 1er septembre, cette section part en renfort au Fort des Rousses. 600 Allemands sont cernés dans Morez avec des SS qui viennent de continuer leurs crimes dans la région.

95 Allemands armés de mitrailleuses dont 4 officiers sont ainsi capturés par une vingtaine à peine de gars de St-Germain... A savoir également que l'A.S. de St-Germain-Plagne n'a eu qu'un tué et un blessé soigné au maquis ».

En même temps, postés sur les hauteurs du Revermont, de nombreux Bellegardiens, sous le commandement de SARDI, s'appêtent à participer à la libération de Bourg-en-Bresse. Les unités allemandes qui refluent de Provence par la vallée du Rhône passent nécessairement par-là, d'où une concentration de moyens importants y compris l'aviation, pour garder libre l'axe Lyon-Bourg-Lons-le-Saunier.

Le choc le plus important aura lieu à Meximieux-La Valbonne où la 9ème division Panzer SS lancera le 1er septembre une offensive brutale et massive contre les premiers éléments américains déjà arrivés et le bataillon CLIN du groupement Sud des maquis de l'Ain.

*Quelques Bellegardiens dans la compagnie F.U.J. participeront à cette bataille.*

*Ce sont :*

***Jean Marinet, Roger Guettet et André Hottlet. Ce dernier, frère de Louis Hottlet tué à Champfromier, sera blessé et évacué à l'hôpital américain de Rives.***



***Marcel Tournier sera tué à Dagneux au cours d'une mission de reconnaissance. Son frère Charles, capturé en juillet à Ardon, mourra en déportation.***

Pour le département de l'Ain et le secteur Cristal 4, tout était fini.